

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Badische Landes-Zeitung. 1870-1918 1896

4 (5.1.1896) I. Blatt

Freiwillige aller Nationalitäten als Polizeitruppe in Sid und Dienst genommen.

Der „Roll Mail Gazette“ zufolge wird Dr. Jamison vor ein Kriegsgericht gestellt und seine Truppen entlassen werden.

Lord Salisbury empfing am Freitag Nachmittag im auswärtigen Amte den deutschen, sowie mehrere andere Botschafter.

Bulgarien. * Sofia, 3. Jan. Gegenüber den seit einiger Zeit auftauchenden Gerüchten, daß für die Umtaufung des Prinzen Boris der 18./30. Januar in Aussicht genommen sei, wird von kompetenter Seite mitgeteilt, daß von einem bestimmten Zeitpunkt des Vollzugs dieser Eventualität niemals die Rede gewesen sei.

Aus dem Großherzogthum.

Karlsruhe, 3. Jan. S. R. H. der Großherzog erhielt heute Vormittag zwei Kabinettschreiben S. M. des Kaisers und Königs, wonach mittelst Ordre vom 2. Januar der General der Infanterie von Schlichting, kommandirender General des 14. Armeecorps, in Genehmigung seines Abschiedsgesuches unter Verlassung in dem Verhältnis zu la suite des 1. Badischen Leib-Grenadier-Regiments Nr. 109 und unter Verleihung des Schwarzen Adler-Ordens mit der gesetzlichen Pension zur Disposition gestellt wird.

Karlsruhe, 4. Jan. S. R. H. die Großherzogin hat sich heute Vormittag 10 Uhr 24 Min. nach Baden begeben.

Karlsruhe, 4. Jan. Wie wir gestern Abend berichteten, ist dem kommandirenden General v. Schlichting unter Verleihung der höchsten preussischen Ordensauszeichnung, des Schwarzen Adlerordens, der Abschied bewilligt worden und der kommandirende General des 14. Armeecorps (Koblenz), General der Kavallerie v. Bülow, unter Ernennung zum Generaladjutanten des Kaisers zum kommandirenden General des 14. Armeecorps ernannt worden.

Wforzheim, 3. Jan. Mit dem Ende des Jahres 1895 sieht der literarische Verein auf eine siebenjährige reiche Thätigkeit zurück. Wie in anderen größeren Städten sollte dieser Verein einen Sammelpunkt bilden für geistig strebende Männer, die durch Vorträge aus ihrer Mitte und durch daran sich anschließende freie Konversation über die verschiedensten Gebiete geistigen Lebens Geselligkeit mit wissenschaftlichem Streben zu verbinden gesonnen sind.

widlung bedeutet, liegt auf der Hand, und hier dürfen wir uns auf das sachmännliche Urtheil unseres Generalpostmeisters Stephan berufen, wenn wir sagen, daß das Verkehrsleben eines kaiserlich-römischen Zeitalters in einer Weise ausgebildet war, daß seine Leistungen erst im Jahrhundert des Dampfes haben übertroffen werden können.

Wenn das lange, ungeführte Zusammenwirken der oben entwickelten Momente die römische Kaiserzeit zu einem Zeitalter der großen Städte gemacht hat, so haben sich diese Momente nirgends wirksamer erwiesen, als eben in Rom selbst, das neben den Vorjahren seiner zentralen Lage den weiteren Vorzug genoss, auch der politische Mittelpunkt zu sein und immer mehr zu werden.

Wenn das lange, ungeführte Zusammenwirken der oben entwickelten Momente die römische Kaiserzeit zu einem Zeitalter der großen Städte gemacht hat, so haben sich diese Momente nirgends wirksamer erwiesen, als eben in Rom selbst, das neben den Vorjahren seiner zentralen Lage den weiteren Vorzug genoss, auch der politische Mittelpunkt zu sein und immer mehr zu werden.

figer Stadt voll ausfüllen und durch den Beitritt geistig strebender Männer an Mitgliederzahl noch wachsen wird.

Baden, 3. Jan. Unter den vielen Veranstaltungen, welche uns das Komitee im Verlauf des Winters bietet, haben wir auch einen höchst interessanten Vortrag des Herrn Dr. Boed zu verzeichnen, den derselbe am Montag im Conversationshause vor einer zahlreichen Zuhörerschaft gehalten hat.

Der verhasste Sparlappenschneider Baur hat sich durch den Unterjuchungsrichter die ihm zur Last gelegten Unterschlagungen zugehandelt. Dieselben betragen sich auf etwa 15 Jahre und dürften im Ganzen eine Höhe von über 400,000 M. erreichen.

Der Verwaltungsrath der städtischen Sparkasse gibt öffentlich bekannt, daß der Abmangel infolge der über die Kasse hereinbrochenen Krise, nicht wie ein auswärtsiges Blatt meldete, 800,000 M., sondern höchstens 360,000 M. betrage.

Der Verwaltungsrath der städtischen Sparkasse gibt öffentlich bekannt, daß der Abmangel infolge der über die Kasse hereinbrochenen Krise, nicht wie ein auswärtsiges Blatt meldete, 800,000 M., sondern höchstens 360,000 M. betrage.

Aus der Residenz.

Karlsruhe, 4. Januar. Schm. Mittheilungen aus der Stadtrathsstimmung vom 3. Jan. Vorbehalten der Zustimmung des Bürgerausschusses soll an Stelle des alten Schulhauses in der Kriegstraße ein neues Schulgebäude in einem Aufwande von 215,000 M. erbaut werden.

Germanen, ein jeder redete dort in seiner Sprache, ging in seiner Tracht bis herab zu den tätowierten Wäden aus Britannien, die mit derselben Herab die Wunder der Weltstadt betrachteten, wie sie selber von der allezeit neuerigeren großstädtischen Menge begafft wurden.

Aber auch andere Städte im römischen Reich lassen uns den großstädtischen Zug jenes Zeitalters deutlich erkennen. In Britannien trug Londonium, das heutige London, schon im ersten Jahrhundert unserer Zeitrechnung die Reime des künftigen Weltmarktes in sich durch die Menge der dort anässigen Kaufleute und die Großartigkeits seines Warenverkehrs.

Verstorbene.

Generalmusikdirektor Levi in München wurde, seiner Bitte entsprechend, auf Grund ärztlichen Zeugnisses vom 1. Jan. an für so lange zur Disposition gestellt, bis er seinen Dienstverpflichtungen wieder vollkommen nachzukommen im Stande sein würde.

*) Vgl. die schöne und ausführliche Schilderung Aegyptens und seiner Sehenswürdigkeiten in Friedländer's „Darstellungen aus der Sittengeschichte Roms“. Bd. II, S. 128-160.

fachen für das städt. Arzney zum Geschenk gemacht; auch hierfür spricht der Stadtrath seinen Dank aus.

Die Friedrichschule (Oberrealschule). Nirgends ist von jeher der Schule mehr Aufmerksamkeit und Fürsorge zugewendet worden als in unserm deutschen Vaterlande. Trozdem ist einer der wichtigsten Zweige des Schulwesens, das Schulbauesen, erst in neuerer Zeit in seinem hohen Werte für die geistige, sittliche und körperliche Ausbildung der Kinder gewürdigt worden.

Kolloseum. Seit 1. Januar ist das Programm im Kolloseum ein vollständig neues, da sämtliche Kassen hier zum ersten Mal aufzutreten. Die erste Vorstellung in diesem Jahre, am letzten Mittwoch, hatte sich denn auch eines recht zahlreichen Besuches zu erfreuen und fand je einzelne der Programmnummern wohlverdienten Beifall.

Zur Karlsruher Rheinkanalarfrage.

In der „Köln. Ztg.“ finden wir folgende Korrespondenz aus Karlsruhe: Seit geraumer Zeit beschäftigt sich im südwestlichen Deutschland besonders die öffentliche Meinung mit der Frage der Verbesserung der Schiffahrtsverhältnisse auf dem Rhein oberhalb Mannheims.

seines Vaters angetreten, die Führung der Unabhängigkeitspartei übernommen und sich sehr bald als verständiger Weltmann, aber auch nur als das, entsuppt hatte, sang mählich das Lied von den unbedeutenden Söhnen bedeutender Väter, von den Leuten eines großen Namens, unter welchen schwache Schultern zusammenbrechen müssen z. Und so lange Franz Kossuth nur als Politiker bekannt war, mußte man die Ab-Buch-Weisheit der Absehlenden nicht geben.

